



青少年育成
だより

発行 塩尻市青少年育成センター

電話 52-0280 内線3151

8月の補導日誌から ～ 各班の活動紹介 ～

第1班(大門)【8月20日(木)】

猛暑の中の巡回でした。外は人の姿はほとんど見られませんでした。えんぱーく内は中高生が多かったです。特に問題もなく静かに自習していました。コロナや暑さで、子ども達も屋内や家で過ごしていると思います。

第2班(大門)【8月21日(金)】

前回よりも全体にゴミはない印象でしたが、原中央公園の脇道に吸い殻がまとめて落ちていました。吸い殻入れの煙草を捨てたものと思います。悪質なマナー違反です。梅雨明けから急に暑くなり、夕方でも暑さが残っています。そんな中、ヘルスパ脇の道でスイミングに来たらしい小学生男子2名が元気に「こんにちは」と私たちにあいさつしてくれました。

第3班(塩尻東)【8月24日(月)】

一本木公園、下西条区民公園とも人影なし。みどり湖駅では駐輪場に6台の無施錠自転車がありました。待合室は上下線ともゴミはありませんでした。保育園付近は園児お迎えの母親などが大勢いました。みどり湖花公園は人の姿はありませんでしたが、夏の花がひっそりと咲き誇っていました。

第4班(塩尻東)【8月25日(火)】

午後6時はまだ明るく、人や交通量も多い状態。公文教室付近で女子小学生に声かけ。ちゃんと回り道して横断歩道を渡っており、良い交通習慣が身についています。無灯火自転車の中学生に注意すると、ライトの装備のない自転車でした。親にも指導が必要と思われます。

第5班(片丘)【8月4日(火)】

内田原公園では虫取り網を持った男の子がお父さんと遊んでいました。ただ、夏休みだというのにこの親子以外に全く子どもの姿はなく、新しい生活様式が求められる中で、これまでとはちよっと違った夏休みの光景だと感じました。

第6班(広丘)【8月19日(水)】

二つの組に分かれ、主要個所で下校の見守り活動を行い、各200名以上の児童に対して見守り、声かけをしました。夏休み明けや猛暑と重なって、やや疲れ気味のこどもも散見されましたが、多くは水分を摂りながら元気な声とともに帰っていきました。感心したのは、子ども達も我々の顔をじっと見て観察しているということです。あいさつ、笑顔、態度などまだまだレベルアップの余地があると思いました。子ども達の成長や安全な環境づくりの一環として学校と連携し、より良い活動にしていきたいです。

第7班(高出)【8月6日(木)】

猛暑の中、中央スポーツ公園を見回ると、小学生のサッカーチームの交流試合が行われており、大勢の子ども達が公園にいました。皆、元気いっぱいでした。熱中症やコロナに負けない夏休みを過ごしてもらいたいと思います。

第8班(吉田)【8月7日(金)】

八幡原公園、長者原公園方面を3キロ歩いて巡回しました。夏休みに入りましたが、2か所の公園で出会った子どもは6名でした。歩道にゴミがけっこう捨てられており、子どもの数よりゴミの数の方が多く残念です。

第9班(洗馬)【8月11日(火)】

35度超えの猛暑の中、事務局2名と一緒に広丘のゲームセンター「アピナ」とギャザへの立寄り実施。アピナでは大人の客が多くびっくりしました。家族同伴の低学年の子どもも目立ち、高校生が5人ほど一緒に自転車でやってきたり、夏休みらしい光景でしたが、特に問題はなしでした。

第10班(洗馬)【8月12日(水)】

猛暑の中、さすがに暑くて子どもの姿は外に見られませんでした。各地区のグラウンドは除草剤散布で草が枯れていました。農家の人も畑には見当たらず、静かな一日でした。コロナのため、例年ならば小・中学生の夏休み行事を話し合っ

て決めるのですが、すべて中止となりました。

第11班(宗賀)【8月17日(月)】

夏休み最終日でしたが、公園などに子ども達の姿は見られませんでした。中学校も部活が終了した時間帯のため、静かでした。公園は雑草が繁茂しており、草刈りが必要と思われました。

第12班(宗賀)【8月18日(火)】

コンビニ2店を巡回。諏訪から来たという子ども3名、大人2名に声をかけ、子どもたちは大きな声であいさつしてくれました。無人駅2駅は清潔さが保たれていました。気温が35度近くで各所とも子どもの姿は見当たりませんでした。

第13班(北小野)【8月19日(水)】

小野駅はゴミもなくきれいでした。夏休みは終わったものの通学路を歩いている子どもは見られませんでした。(部活中?)善知鳥峠は熊が出没とのことで車からは降りませんでした。コンビニ2店も異常なしでした。

第14班(檜川)【8月19日(水)】

晴れて暑い日でした。平沢、奈良井方面に分かれ小学校周辺で下校する児童を見守りました。私たちの事を覚えていてくれる児童から「一緒に帰ろうよ」と声をかけられました。



～～青少年問題協議会～～

令和2年度の青少年問題協議会が7月29日(水)に塩尻総合文化センターで開催されました。青少年問題協議会は、直面する青少年をめぐる諸問題や課題について話し合っ
て意見を頂戴したり、審議等をしていただく市の審議会です。(委員は諸団体の長の皆さん)

●川瀬会長の挨拶から※抜粋
～児童養護施設「つつじが丘学園園長」

今、大きく報じられている問題でインターネット上での誹謗中傷がありますが、最も大事なことは、「自分が嫌と思うことはしない」「自分がして欲しいことを人にする」という、いわば、人として基本的なことを大切にすることではないでしょうか。同時に、そういうことを私たちは子ども達に教えているのだろうかを自らに問うべきです。私たちは家族、地域社会の中で大人から教えてもらい、失敗や許しを繰り返しながら、経験を通して人の気持ちについて分かるようになってきたのです。「人は人の中で育つ」と言われる所以です。ともあれ、コロナ禍の中で、改めて人間同士が助け合う、思いやりを持つことが人間社会が持続していける唯一の方法なのではないかと思えます。

この協議会の中で、当青少年育成センターからは「昨年度の活動報告と今後の課題」について申し上げました。その趣旨は以下のとおりです。

●育成センターへの移行準備期間中、下校時の子どもの見守りを重点に活動し、声かけ、あいさつを通じて子ども達の安全確保等に努め、市街地と農村部とのギャップはあるにせよ、委員の皆さんの意識改革も進み、目線が変わったということでは一定の成果がありました。

しかし、見守りも広い意味で育成の範疇に入るとはいえ、活動骨子に掲げられている「地区の活動と連携した子ども達との交流、触れ合い活動」や子ども会への支援活動など実質的な「育成と言える分野」については未実施であり、まだ具体像が出来上がっていないのが現実です。事務局としては、青写真を描くにあたって、育成という分野で競合する既存の子ども会育成会との兼ね合いをどうするかというのが一番の課題です。「青少年育成センター」と名乗るにふさわしい組織、新時代に応える青少年健全育成を推進するために、さらなる改革を含めた仕組みづくりや知恵と工夫が必要とされています。

なお、骨子の中のひとつ「情報モラル教育など社会のニーズに応じた啓発活動の推進」については、子ども会育成会の協力を得て、「出前講座」を試行的に開催するための準備を進めています。(コロナ情勢を見ながら)

※皆様の御意見をお聞かせください。



——犯罪発生件数減少

の背景にあるもの——

県内の刑法犯認知件数は戦後最悪を記録した平成13年と比較して約4分の1にまで減少し、本年上半期も前年に比べ、21%減少しています。高止まりしている特殊詐欺等の知能犯や社会に衝撃を与える凶悪犯の発生によって体感治安は改善されないものの、多発上位の自転車盗や万引きなどの街頭犯罪の大幅な減少が影響しているようです。

減少傾向の要因は、少子化、防犯機器や防犯カメラ等の普及などがありますが、そのベースとして

- 1 ゴミ箱が駅や街から消えた効果で、ゴミ持ち帰りの意識が育ち、住民の清掃活動もあって街がきれいになった。(綺麗な場所は犯罪が少ない)
- 2 煙草、酒の自販機が街頭から消え、店舗でも販売時の年齢確認が強化された。また、有害自販機やコンビニの成人コーナーが消えた。
- 3 前記1、2を推進する力となった地域の各種ボランティア団体等の長年にわたる地道な街頭啓発活動や住民運動等

があることは間違いありません。



<9月の活動予定>

班	集合日時		内容
第1班(大門)	9/15	(火) P3:40	あいさつ
第2班(大門)	9/15	(火) P3:40	あいさつ
第3班(塩尻東)	9/17	(木) P4	通学路
第4班(塩尻東)	9/18	(金) P6	通常
第5班(片丘)	9/ 1	(火) P3:40	ゲームセンター
第6班(広丘)	9/ 2	(水) P2:50	あいさつ
第7班(高出)	9/ 3	(木) P3:30	あいさつ
第8班(吉田)	9/ 4	(金) P3:40	通学路
第9班(洗馬)	9/16	(水) P2:45	あいさつ
第10班(洗馬)	9/16	(水) P2:45	あいさつ
第11班(宗賀)	9/ 9	(水) P5	通常
第12班(宗賀)	9/10	(木) P4	通常
第13班(北小野)	9/11	(金) P5:30	通常
第14班(楢川)	9/23	(水) P3:35	あいさつ

事務局から 延期になっていた「あいさつ運動」を9月から順次開始します。コロナ感染防止上の観点から、当然学校側への配慮を前提としつつ、コロナ禍の影響でうつむき加減になっているかもしれない児童に、大人から「あいさつ」を通して励ましのメッセージを送りましょう。(T)